



Asociación para el Desarrollo Eco-Sostenible, ADEES

“Solidaridad para el Desarrollo”

Proyecto:

“Acompañando procesos para la promoción del ejercicio pleno y respeto de los derechos humanos y empoderamiento de mujeres y personas jóvenes, para el combate a la violencia machista y por orientación sexual en 6 municipios del Norte de Chinandega – Nicaragua”

Financiado Por:

Diputación Foral de Bizkaia, Nazioarteko Elkartasuna NE-SI Solidaridad Internacional



Ejecución de 6 Reuniones de Coordinación, Planificación e información

Se realizaron 6 reuniones de coordinación, planificación e información, sobre la implementación del proyecto, con la participación de Mujeres, jóvenes y representantes de instituciones (MINSa, MINED, Juzgado único local, y alcaldía) dando a conocer sus objetivos, sus financiadores y población meta del proyecto.

Fue un espacio para articular esfuerzo entre todos los actores locales que asistieron, donde se acordó aunar esfuerzo en favor de prevenir la violencia machista y por orientación sexual.

“Damos gracias a ADEES, que a través de este proyecto, nos continúa capacitando, yo tengo varios años de estar organizada en la red de mujeres, y sabemos que lo esencial para poder ayudar a la comunidad es tener el conocimiento, yo espero participar, me gusta aprender, para ayudar a las mujeres de mi comunidad”, indicó Jenny Larios Martínez, Red de Mujeres del municipio de Cinco Pinos.

“Es una excelente propuesta, me parece que hay un plan de trabajo organizado y me parece bien que involucren a San Francisco, ya que es un municipio fronterizo y cuenta con comunidades que requieren un trabajo directo en prevención de violencia, nosotros como Poder judicial venimos trabajando en políticas que garanticen el acceso a la justicia, y coordinamos con aquellos organismos, como ADEES que siguen esa línea de prevención de violencia y institución de los derechos humanos. Además, hacemos mención de nuestro compromiso de coordinar actividades que involucren a nuestra figura institucional y también a nuestros aliados en la comunidad como son los Facilitadoras/res judiciales”, manifestó Jorge Luis Merlo, Juez Único Local del municipio de San Francisco.



2 Talleres Intermunicipales Organizativos para actualizar el convenio de colaboración y elaborar y dar seguimiento a la Agenda de Trabajo

Participaron miembros de la Red de Mujeres REDIMNCH, Red de personas Jóvenes REJENORCHI, Red LGBTI y representantes de las instituciones como Mined, Minsa y Juzgados Locales. En los talleres se actualizó un Convenio de Colaboración donde los actores locales presentes, acordaron; participar activamente en las acciones, estrategias y campaña de sensibilización sobre prevención de la violencia, ruta de denuncia, mecanismos de atención, además de generar conciencia sobre derechos humanos, respeto a la diversidad sexual, protección del medio ambiente y comunicación no violenta para la promoción de convivencia armónica en la comunidad. Al concluir la actividad, se obtuvo una Agenda común de trabajo, una herramienta consensuada entre organizaciones e instituciones involucradas, que constituye el desarrollo de acciones de interés común, enfocadas a la prevención de la violencia machista, no discriminación por orientación sexual y la promoción de una cultura de paz.

“En todas las actividades se implementa el protocolo de seguridad ante el Covid-19.”





Mujeres del Comité Comunitario en Jornada medioambiental en la Comunidad Los Jovitos, Municipio de Santo Tomás



Dos Talleres de Fortalecimiento a 6 Comisiones de Monitoreo de Género

45 miembros de seis Comisiones de Monitoreo de Violencia de género, asistieron a dos encuentros intermunicipales de formación, la actividad se realizó con el objetivo de fortalecer conocimientos, capacidades y habilidades de las y los integrantes de las comisiones de Monitoreo de Género (una por municipio de intervención del proyecto), en prevención de la violencia, ruta de la denuncia, mecanismos de atención y no discriminación por orientación sexual, para que puedan brindar asesoramiento y acompañamiento efectivo a personas en situación o sobrevivientes de violencia. En los talleres participaron mujeres, personas jóvenes y LGBTI organizados y como facilitadores representantes del Ministerio de Salud (MINSA) y Juzgados Locales.

En el segundo encuentro se logró la actualización de las seis comisiones de monitoreo de género, lo que permitirá del trabajo en favor de la violencia machista y por orientación sexual hacia el ejercicio pleno de los derechos humanos.

Jornadas Medioambientales



En la línea de trabajo para cuidar y proteger el medio ambiente se han realizado 4 de 25 Jornadas medioambientales, previstas en el proyecto, en las que participan mujeres, jóvenes y miembros de la comunidad LGBTI, para promover un entorno ambiental sano, que contribuya a la convivencia pacífica

entre hombres y mujeres de las comunidades participantes.

La limpieza se priorizó en áreas de recarga hídrica (ríos, ojos de agua), calles de acceso, sitios comunitarios de recreación, alrededores de escuelas y pozos comunales.

Charlas Comunitarias



“Fortaleciendo el liderazgo de las estructuras organizadas de mujeres y jóvenes en la comunidad”.

Se han realizado 3 charlas (réplicas) comunitarias de 25 previstas en el proyecto; se socializa sobre prevención de la violencia machista, no discriminación a la comunidad LGBTI, Ruta de la denuncia y mecanismos de atención.

La réplicas son facilitadas por Jóvenes y miembros de la Red LGBTI, acompañados de mujeres de los comités comunitarios y representantes de instituciones como el Juzgado local y Policía nacional.

Asesoría Legal y Acompañamiento Psicológico

Durante todo el período de ejecución del proyecto, brindamos asesoramiento y acompañamiento psicológico y legal a mujeres, personas jóvenes y LGBTI en situación o sobrevivientes de violencia, participamos en su proceso de sanación y denuncia en defensa del ejercicio pleno de sus derechos humanos.

Contáctanos:

⇒ www.adeesnic.org

⇒ E-mail: adees@adeesnic.org

⇒ Telf: 2346-2246

